



26 DE AGOSTO DE 2022

## **INTEGRANTES DEL SENADO RECIBEN A UNA DELEGACIÓN DEL CONGRESO DE EE.UU.**



Fuente: Senado de la República

25/08/2022 – El senador Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política e integrantes de las distintas fuerzas políticas representadas en este órgano, recibieron en las instalaciones del Senado de la República a una delegación de congresistas demócratas estadounidenses, conformada por el senador de Connecticut, Chris Murphy; el congresista por Illinois, Jesús García; y la congresista por Missouri, Cori Bush. Durante un diálogo parlamentario, las y los legisladores abordaron puntos de la agenda bilateral como migración, relaciones económicas, derechos humanos y cooperación en materia de seguridad. Durante la reunión, el senador Monreal recaló la importancia de retomar los encuentros interparlamentarios “para enfocarnos en las coincidencias desde la óptica de los Congresos y acompañar los esfuerzos de los Ejecutivos para acercar más nuestras posiciones”.

En ese sentido, la delegación estadounidense también fue recibida en la sede de la Secretaría de Relaciones Exteriores por el canciller Marcelo Ebrard. Durante una reunión, los representantes de ambos gobiernos dialogaron sobre la importancia del intercambio de información entre México y Estados Unidos para avanzar en temas de tráfico ilícito de armas de fuego, entre otras cuestiones. Además, Ebrard recordó que la estrategia de seguridad

de México está enfocada en tres objetivos: reducir la disponibilidad de armas para grupos criminales, la capacidad de reclutamiento de dichos grupos y bajar el consumo de drogas en México y el tráfico de drogas hacia Estados Unidos

Senado de la República <https://bit.ly/3Aog66X> Secretaría de Relaciones Exteriores <https://bit.ly/3AMEIOT>

## POLÍTICA EXTERIOR

### MÉXICO ASEGURA QUE ES CLAVE EN EL SUMINISTRO DE ALIMENTOS EN NORTEAMÉRICA

25/08/2022 - La secretaria de Economía, Tatiana Clouthier, ha asegurado que México es un socio estratégico para Estados Unidos y Canadá que les permite contar con cadenas alimentarias resilientes y asegurar el abasto de los principales insumos en las mesas de todos los norteamericanos. Clouthier también resaltó que, en los dos primeros años del Tratado México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), las exportaciones agroalimentarias mexicanas hacia Norteamérica crecieron un 24% frente a los dos años previos a su entrada en vigor.

Agencia EFE <https://bit.ly/3cgPy6E>

### SRE LLEVA A CABO ENCUENTRO TRILATERAL SOBRE CAMBIO CLIMÁTICO

25/08/2022 - Atendiendo a los compromisos establecidos durante la Cumbre de Líderes de América del Norte (CLAN) de 2021 por los presidentes de México, Andrés Manuel López Obrador, de Estados Unidos, Joseph Biden, y el primer ministro canadiense, Justin Trudeau; la Secretaría de Relaciones Exteriores llevó a cabo el “Encuentro trilateral sobre cambio climático rumbo a la X CLAN”. El jefe de la Unidad para América del Norte, Roberto Velasco Álvarez, dio la bienvenida a las delegaciones de los tres países e invitó a los especialistas a trabajar en medidas para abordar la crisis climática y elaborar propuestas como bloque regional. El encuentro se efectuó de manera híbrida y congregó a más de 70 especialistas de la región sobre cambio climático.

Secretaría de Relaciones Exteriores <https://bit.ly/3AOo1Tu>

### EL CANCELLER EBRARD AFIRMA QUE EL T-MEC NO SE PONDRÁ EN RIESGO

25/08/2022 - El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon, asistió como invitado de honor a la ceremonia de entrega de la “XLII Medalla al Mérito Industrial e Industriales Distinguidos”, realizado en Guadalajara, Jalisco. Durante el evento, el canciller se refirió a la actual relación comercial y económica con Estados Unidos, en específico al Tratado Comercial entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) y aseguró que el Tratado no se pondrá en riesgo y señaló que, “si se resolvió firmar ese Tratado, ponerlo en riesgo no sería inteligente”. Asimismo, resaltó que ante controversias, lo importante es poder solicitar el inicio de consultas, hacer diálogos y finalmente llegar a un acuerdo antes de un panel.

Secretaría de Relaciones Exteriores <https://bit.ly/3AnBwbq>

## AMÉRICA DEL NORTE

### BIDEN CAMBIA LA NORMATIVA DEL PROGRAMA DACA PARA PROTEGERLO ANTE LOS TRIBUNALES

25/08/2022 - El Gobierno del presidente de Estados Unidos, Joe Biden, emitió una nueva normativa para el Programa Migratorio de Acción Diferida para los Llegados en la Infancia (DACA, por sus siglas en inglés) con la

intención de protegerlo ante las demandas judiciales. La normativa entrará en vigor a finales de octubre y mantendrá los mismos criterios que existen sobre el proceso de inscripción y sobre quiénes califican como beneficiarios: los conocidos como “soñadores”, migrantes irregulares que llegaron al país siendo menores de edad.

Agencia EFE <https://bit.ly/3Kpokaj>

### **DESPUÉS DE 25 AÑOS, EE.UU. DESIGNÓ A UN EMBAJADOR EN SUDÁN**

25/08/2022 – Tras 25 años de tensiones, el primer embajador de Estados Unidos en Sudán, John Godfrey, llegó al país en el marco de la reconciliación diplomática entre ambas naciones, luego de que Washington retirará a Sudan de la lista de países patrocinadores del terrorismo a finales de 2020. La llegada del diplomático estadounidense se realiza en un contexto convulso derivado de las manifestaciones generalizadas por el golpe militar que lideró el jefe del ejército, Abdel Fattah al-Burhan, el año pasado.

Aljazeera <https://bit.ly/3cjMDda> Swissinfo <https://bit.ly/3Cu9Rlp>

### **JANET YELLEN PIDIÓ AL SENADO DE EE.UU. AVANZAR CON UN ACUERDO IMPOSITIVO CON CHILE**

25/08/2022 – La secretaria del Tesoro de Estados Unidos, Janet Yellen, instó a los líderes del Senado estadounidense a tomar medidas para aprobar un tratado fiscal con Chile. El tratado reduciría las barreras al comercio y ayudaría a las empresas estadounidenses a competir con aquellas basadas en otros países que ya tienen tratados con el país andino. De lograrse, sería el segundo tratado de impuestos sobre la renta que tiene Estados Unidos en América del Sur. La urgencia por impulsarlo se debe a los cambios en la legislación tributaria chilena que entraron en vigor en 2014. Las tasas del impuesto corporativo en ese país aumentaron, por lo que, sin un tratado para evitar la doble tributación, los impuestos a las empresas estadounidenses con operaciones en Chile subirán hasta un 44%. De igual forma se beneficiaría a un número creciente de empresas chilenas que desean aumentar sus inversiones en los Estados Unidos.

Infobae <https://bit.ly/3pJ3SI0>

## **AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE**

### **PETRO PROPONE A EE. UU. CAMBIAR LA POLÍTICA DE EXTRADICIÓN DE NARCOTRAFICANTES**

25/08/2022 – Gustavo Petro, presidente de Colombia, ha propuesto al Gobierno estadounidense realizar cambios en la política de extradición de narcotraficantes. En ese sentido, el principal cambio sería no extraditar a Estados Unidos a quienes negocien con el Gobierno colombiano y no reincidan, a cambio de beneficios jurídicos. Además, Petro ha mencionado que existe la posibilidad de legalizar la marihuana y abrir su cultivo a campesinos debido a que la lucha contra el narcotráfico “ha sido un completo fracaso”. A lo anterior, Rahul Gupta, director de la Oficina de Política Nacional de Control de Drogas (ONDCP, por sus siglas en inglés) de Estados Unidos, respondió que su país es un aliado que busca impulsar el desarrollo y la seguridad de Colombia, asegurando que la política del presidente Joe Biden, es holística, de responsabilidad compartida y centrada en las personas.

CNN <https://cnn.it/3dSzF6G>

## “INACEPTABLE” EL ENCARCELAMIENTO DE OPOSITORES EN NICARAGUA

26/08/2022 – La portavoz de la Casa Blanca, Karine Jean-Pierre, indicó durante la rueda de prensa de este jueves que, para Estados Unidos, “ha habido un deterioro dramático del respeto a los principios democráticos y los derechos humanos por parte del régimen nicaragüense, incluido el encarcelamiento de líderes democráticos, miembros de la oposición política, estudiantes y periodistas”. La portavoz calificó esta realidad como algo inaceptable para el Gobierno del presidente estadounidense, Joe Biden.

SWISSINFO <https://bit.ly/3dXz2JO>

## EUROPA

### ATAQUE RUSO DEJA 25 VÍCTIMAS CIVILES EN UNA ESTACIÓN DE TREN

26/08/2022 – El saldo del ataque de Rusia del pasado 24 de agosto contra una estación ferroviaria en el centro de Ucrania, fue confirmado por el Gobierno de Kiev con al menos 25 civiles muertos, dos de ellos menores. Ante lo acontecido, la Unión Europea condenó el bombardeo y advirtió de que “los responsables tendrán que rendir cuentas”. Por otra parte, los combates que libran las fuerzas rusas y ucranianas en las inmediaciones de la central nuclear de Zaporíyia forzaron ayer su desconexión de la red eléctrica ucraniana, medida que intensifica las preocupaciones en materia de seguridad. Al respecto, el director del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA), Rafael Grossi, ha insistido en la necesidad de que una misión de la agencia visite la zona para evitar posibles accidentes. Este viernes Energoatom, operador ucraniano público de las cuatro centrales atómicas que tiene el país, anunció que está preparando la reconexión a la red eléctrica de Zaporíyia.

Deutsche Welle <https://bit.ly/3Anor1z> <https://bit.ly/3AtyuSZ> Europa Press <https://bit.ly/3dXevo2>

### MACRON VISITA ARGELIA EN UN CONTEXTO DE CALMA TRAS MESES DE CONTROVERSIA

25/08/2022 – El presidente francés, Emmanuel Macron, realiza una “visita oficial y de amistad” a Argelia del 25 al 27 de agosto. Tras meses de relaciones bilaterales extremadamente tensas, la visita busca aliviar las tensiones entre ambas naciones. La visita de Macron coincide con el 60º aniversario del final de la guerra y la proclamación de la independencia de Argelia de Francia en 1962, aunque el mandatario francés indicó que, sobre todo, estaba decidido a centrar su viaje hacia “la juventud y el futuro”. Macron y su homólogo argelino, Abdelmadjid Tebboune, abordarán también la situación en Mali, de donde acaba de retirarse el Ejército francés, y la creciente influencia rusa en África. Cabe destacar que la relación entre Francia y Argelia ha tenido varios episodios de alternancia de crisis, tensiones y calmas, que siguen siendo difíciles de conciliar tras 132 años de colonización.

France 24 <https://bit.ly/3Kn5lgy> Europa Press <https://bit.ly/3TcVIPr>

## ÁFRICA, ASIA Y MEDIO ORIENTE

### JOÃO LOURENÇO GANA LAS ELECCIONES MÁS REÑIDAS EN MEDIO SIGLO EN ANGOLA

25/08/2022- Este miércoles Angola celebró unas reñidas elecciones generales, en las que por primera vez desde su independencia de Portugal en 1975, el partido en el poder Movimiento Popular de Liberación de Angola (MPLA) corría el riesgo de perder. Derivado de la jornada electoral, la Comisión Nacional Electoral (CNE) anunció que tras

escrutarse el 97.03% de los sufragios, el partido MPLA del actual presidente del país, João Lourenço ganó con el 51.07% de los votos. Por su parte, el principal partido opositor, la Unión Nacional para la Independencia Total de Angola (UNITA), quedó en segunda posición con el 44.05% de los votos.

De acuerdo con la CNE, el MPLA obtuvo algo más de 3.16 millones de votos, el equivalente a 124 de los 220 escaños de la Asamblea Nacional. Al lograr más asientos en la Asamblea, la Constitución le otorga automáticamente la presidencia de la República. Pendientes de que el Tribunal Constitucional apruebe el conteo de votos, Lourenço iniciaría su segundo mandato consecutivo por cinco años, extendiendo la hegemonía del MPLA, único partido que ha dirigido Angola, un país considerado una potencia petrolera en el continente, desde su independencia. El portavoz de la CNE, Lucas Quilundo, señaló que la jornada electoral transcurrió con “equidad, transparencia y legalidad”.

El País <https://bit.ly/3cjjS0r> Agencia EFE <https://bit.ly/3wy0vr7> Notimerica <https://bit.ly/3TJSpMI> Euronews <https://bit.ly/3wAb259>

### **ALEMANIA FIRMA ACUERDO PARA DEVOLVER LOS BRONCES DE BENÍN A NIGERIA**

25/08/2022 – Alemania firmó un acuerdo para transferir a Nigeria los Bronces de Benín, uno de los artefactos de mayor importancia cultural de África que fueron saqueados en el siglo XIX. La firma se realizó entre la Fundación del Patrimonio Cultural Prusiano (SPK, por sus siglas en alemán) y la Comisión Nacional de Museos y Monumentos de Nigeria (NCMM, por sus siglas en inglés) para transferir su propiedad de la colección del Museo Etnológico de Berlín a Nigeria. Los primeros objetos serán devueltos físicamente a Nigeria este año, de los cuales, un tercio de los tesoros permanecerán prestados en Berlín al menos diez años y exhibidos en el Foro Humboldt de Berlín. Previamente, Alemania devolvió la primera de las esculturas a Nigeria en julio.

Aljazeera <https://bit.ly/3QSpGx5>

## **ORGANISMOS INTERNACIONALES**

### **LA ONU DENUNCIA ATAQUES DE BOLSONARO CONTRA EL PODER JUDICIAL**

25/08/2022 – La alta comisionada de la ONU para los Derechos Humanos, Michelle Bachelet, denunció los ataques del presidente brasileño, Jair Bolsonaro, contra el Poder Judicial. “Lo que me parece más preocupante es que el presidente pida a sus simpatizantes que protesten contra las instituciones judiciales”, afirmó Bachelet, al ser cuestionada sobre la situación en Brasil. El mandatario brasileño, candidato a un segundo mandato, ha puesto en entredicho varias veces la confiabilidad de las urnas electrónicas, mencionando “fraudes”, pero sin aportar pruebas del hecho. Estas acusaciones por parte de Bolsonaro han causado preocupación ante la posibilidad de que no reconozca el resultado de las elecciones presidenciales, a celebrarse el 2 de octubre, en caso de no resultar ganador. Bachelet señaló también su preocupación por “los ataques contra las y los legisladores y demás candidatos, en especial los de origen africano, las mujeres y las personas LGBTI+”.

France 24 <https://bit.ly/3wxWxyJ>

### **OMS INFORMA QUE UN MILLÓN DE PERSONAS HAN MUERTO POR COVID-19 EN EL MUNDO EN 2022**

25/08/2022- La Organización Mundial de la Salud (OMS), indicó que la pandemia de COVID-19 ha provocado un millón de muertes en todo el mundo en lo que va del año. El director general de la OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus, pidió a los gobiernos de todos los países que redoblen sus esfuerzos para vacunar a la totalidad de los trabajadores de salud, personas mayores y otros colectivos especialmente expuestos o vulnerables, para

alcanzar una cobertura de vacunación de 70% de la población. Según las últimas estadísticas de la organización, la pandemia es responsable de 6.4 millones de muertes en el mundo desde que los primeros casos aparecieron a finales de 2019.

Deutsche Welle <https://bit.ly/3dYhKLK>

### **MICHELLE BACHELET DENUNCIA PRESIONES PARA NO PUBLICAR EL INFORME DE DD. HH. EN CHINA**

25/08/2022–Michelle Bachelet, alta comisionada para los Derechos Humanos de la Organización de Naciones Unidas (ONU), señaló haber estado sometida a grandes presiones tras recibir una carta firmada por cuarenta países que le pedían no publicar su informe sobre los derechos humanos en China, donde principalmente detalla la situación de los uigures, una etnia musulmana asentada en la provincia noroccidental de Xinjiang. Mientras otros países solicitaban su publicación lo antes posible. Según varias organizaciones independientes más de un millón de uigures y miembros de otras etnias han sido internados en “campos de reeducación y obligados a trabajos forzados y esterilizaciones”. Bachelet, que concluye su mandato el próximo 31 de agosto, mencionó que se encuentra revisando los comentarios efectuados por el Gobierno de China al informe, un procedimiento habitual, para corregir inexactitudes o valorar medidas no evaluadas anteriormente. Al respecto, aseguró “estamos trabajando fuertemente para hacer lo que prometí”.

Deutsche Welle <https://bit.ly/3pM0GeC>



CENTRO DE ESTUDIOS INTERNACIONALES  
**GILBERTO BOSQUES**  
ANÁLISIS E INVESTIGACIÓN

**Coordinadora General**

Aliza Chelminsky

**Coordinación y revisión**

Rosa Eugenia Sandoval Bustos

Jorge O. Armijo de la Garza

**Investigación y elaboración**

Judith Fuentes Aguilar Merino

Melissa Massiel López Presa (Servicio Social)

Ana Laura Anaya Ramírez (Prácticas Profesionales)

Abilene Velázquez Villeda (Servicio Social)

Diana Revilak Pichardo (Servicio Social)

**Agosto de 2022**



<http://centro gilbertobosques.senado.gob.mx/>